

15/11/2021
REMISE DE PRIX



**PRIX DE L'ÉDUCATION CITOYENNE 2020-2021 EN
VENDÉE, UN BEAU PALMARÈS**

Annulé en 2019-2020 pour cause de pandémie, le prix de l'Education Citoyenne organisé en partenariat avec l'Education Nationale, soutenu par le Conseil Départemental et sponsorisé par le Groupe Vensys-Hydrokit, a été relancé en septembre 2020 auprès des écoles, collèges et lycées de Vendée. Malgré un fonctionnement encore très perturbé cette année en raison du Covid, ils ont adressé cinq projets à l'Inspection Académique qui ont été examinés le 19 mai 2021 par le jury présidé par Madame Catherine Côme, directrice académique, composé pour notre section de Madame Michèle Peltan, présidente, Madame Thérèse Charrieau, responsable de la commission Civisme et Citoyenneté et Madame Françoise Pastorel, membre du comité de section, en présence de Monsieur François Bon, conseiller départemental et Monsieur Lacaut, chargé de mission à la Direction de l'Enseignement Catholique de Vendée, représentant Monsieur Geffard, directeur diocésain, empêché.

Pour les écoles primaires, deux dossiers étaient présentés :

- « le livret civique » invitant chacun des 28 élèves de la classe de CM1-CM2 de l'école Saint-Martin Durivum à Saint-Georges de Montaigu, à réaliser tout au long de l'année un certain nombre d'actions individuelles ou collectives ayant trait au devoir de mémoire en participant aux cérémonies commémoratives et en récoltant des témoignages relatifs à la deuxième guerre mondiale, à l'engagement en découvrant les missions

des sapeurs-pompiers et leur action de formation en direction des jeunes, à la solidarité en agissant auprès des résidents de l'EHPAD de la commune et après une rencontre avec une représentante de l'association Espoir-Irak en collectant des dons pour la scolarisation des enfants, en passant le permis Internet en lien avec la Gendarmerie, au respect de l'environnement en participant au ramassage de déchets en lien avec le Conseil Municipal des Enfants, le tout donnant lieu à la réalisation d'un journal ;

- « la découverte des symboles de la République », ayant concerné 39 élèves de CM1-CM2 de l'école Saint-Paul au Château d'Olonne, qui ont pu visiter pendant deux jours en janvier 2020 le Panthéon, les Invalides, l'hôtel de ville de Paris, être accueillis au Sénat par Madame Annick Billon, sénatrice de Vendée et participer au ravivage de la flamme du tombeau du soldat inconnu sous l'Arc de Triomphe en chantant « La Marseillaise ».

Pour les collèges, le projet « Vendée 2040, smart city » était présenté par le conseil de vie collégien du collège Puy Chabot du Poiré-sur-Vie : ainsi un groupe de 12 jeunes a pu contribuer à la réflexion stratégique lancée par le Conseil Départemental « Vendée 2040 » en débattant et en imaginant le développement de leur ville sur le thème « et si le Poiré-sur-Vie était une ville intelligente et connectée » à partir des enjeux de la citoyenneté, de l'habitat et de l'urbanisation, de la mobilité, du développement durable et écologique.

Pour les lycées, deux projets concernaient :

- L'action individuelle menée par Mademoiselle Océane Jean-Baptiste, élève de Terminale à l'Ecole des Etablières à La Roche-sur-Yon, qui a organisé une collecte de dons pour aider les élèves de l'Île Maurice à suivre leur scolarité, en lien avec l'association « Cœur et Partage - Île Maurice » et a reçu un écho particulièrement chaleureux dans l'établissement,
- Le projet « Devoir de Mémoire – La Normandie, de la guerre à la paix, étude des lieux du débarquement » porté, préparé et organisé, sous la direction de leur professeur d'Histoire-Géographie, par 35 élèves de Terminale Bac Pro restauration, mention complémentaire Aide à Domicile et Cadets de la Défense du lycée professionnel Valère-Mathé à Olonne-sur-Mer, avec visite à la Pointe du Hoc, à Bayeux, Arromanches, Asnelles, au Château du Breuil, au cimetière américain de Colleville-sur-Mer, à Isigny, au cimetière allemand de La Cambe, au Mémorial de Caen, à Ouistreham, au grand Bunker du Mur de l'Atlantique, à la fromagerie Graindorge et à la Batterie de Longues-sur-Mer.

Au vu de leur excellente qualité, tous les dossiers ont été récompensés et le projet de « livret civique » de l'école Saint-Martin Durivum à Saint-Georges de Montaigu a été classé 1er de la catégorie « primaires ».

Nous n'avons pas pu, cette année, en raison des mesures sanitaires organiser la cérémonie solennelle de remise des prix à la Préfecture. Aussi, conduite par la présidente accompagnée du porte-drapeau, une forte délégation de notre section est allée en fin d'année scolaire dans chacun des établissements remettre les récompenses comprenant, pour chaque lauréat, le diplôme du prix de l'Education Citoyenne, le livre du Vendée Globe, la BD d'Yves Viollier « la Vendée, une histoire entre terre et mer », l'ouvrage « 2020 année De Gaulle » édité par l'ANMONM ainsi qu'un chèque de 300 € pour l'école primaire classée 1ère de sa catégorie, le collège et deux lycées, et un chèque de 200 € pour l'école primaire classée 2ème.

Chacun de ces moments a été l'occasion de rencontres chaleureuses et de riches échanges avec les chefs d'établissement, les enseignants, les élèves, les parents. Des élus nous ont même fait l'honneur de leur présence parmi lesquels la sénatrice Annick Billon et le sénateur Didier Mandelli.

Les dossiers récompensés ayant été transmis à l'ANMONM pour concourir dans le cadre du prix national de l'Education Citoyenne, nous avons eu l'immense plaisir et la grande fierté d'apprendre que le projet « livret civique » de l'école Saint-Martin Durivum de Saint-Georges de Montaigu avait obtenu le 1er prix national catégorie écoles primaires pour la session 2020-2021. Le directeur de l'école, Monsieur Laurent Thibeaud, l'enseignant de la classe de CM1, Monsieur Jean-Guy Sorin, accompagnés de plusieurs élèves et de parents étaient mis à l'honneur à ce titre lors de notre assemblée générale annuelle le 4 septembre 2021 à Montaigu.

Rédacteur : Thérèse Charrieau